

EN SUISSE

La *Gazette de l'Église de Suisse* publie une intéressante statistique sur les progrès de l'Église catholique dans la république helvétique. Il y a un siècle, vers l'année 1800, les catholiques étaient, en ce pays, un peu plus de 400,000 ; aujourd'hui, ils atteignent presque le chiffre de 1,400,000, c'est-à-dire qu'en cent ans ils ont augmenté de 1 million, soit en moyenne 10,000 par an.

Le docteur Bomberger, qui a établi cette statistique, estime qu'une augmentation aussi importante est due moins aux conversions des protestants qu'à l'immigration catholique, venue en partie des départements français voisins, en partie de l'Alsace-Lorraine, en partie de l'Italie. Détail intéressant : la natalité est beaucoup plus élevée chez les catholiques que chez les protestants.

Le diocèse qui possède la vie religieuse la plus intense est le diocèse de Lausanne-Genève ; à Fribourg se trouve une jeune et brillante Université, centre important de culture intellectuelle et de foi. En général, dans toutes les provinces de la Confédération suisse, on signale une véritable efflorescence d'œuvres catholiques, qui ont fini par attirer l'attention et les sympathies des protestants eux-mêmes.

Nous sommes heureux de rappeler que la faculté de théologie de l'Université de Fribourg est desservie par des professeurs Dominicains, au nombre de treize.

LE CARÊME À ST JACQUES DE MONTRÉAL

Le R. P. Lamarche a choisi, pour la prochaine Station quadragésimale, à St Jacques de Montréal, un thème à la fois religieux et patriotique : " *Les Aspirations d'un Peuple* ". Ce sujet, de toute actualité, comme on voit, sera partagé en six conférences dominicales :

- 1o. *Les Promesses du Berceau.*
- 2o. *Notre Progrès social.*
- 3o. *L'Ivraie qui lève.*
- 4o. *L'Autre Danger.*
- 5o. *Le Patriotisme dans l'Etat moderne.*
- 6o. *Le Bienfait social de la Résurrection.*